

Llegada de destroyers :: Los trabajos navales :: El Corpus.

Cádiz, 3
 Procedente de Ceuta llegaron esta mañana la escuadrilla de destructores «Sánchez Barcáiztegui», «José Luis Díez», «Almirante Ferrandiz», «Juan Lazaga», «Velasco» y «Alsido», atracando en el muelle Victoria.
 —El gobernador civil habló con los periodistas sobre el trabajo en La Constructora Naval, diciendo que se hacen gestiones para que se construya en la factoría gaditana un buque tanque para el Monopolio del Petróleo, porque en caso contrario se verificaría el despido de obreros, que afectaría a 600, entre Cádiz y San Fernando.
 —También una comisión de la Junta de Obras del Puerto le visitó para pedirle la terminación del malecón del Sur.
 —El alcalde de Paterna ha comunicado la firma de las bases de trabajo en el campo, para los obreros de aquel término.
 —Reunida la comisión municipal de fiestas con el cabildo catedral, estudiaron la posibilidad de la procesión del Corpus, en diferentes aspectos y como a pesar de los buenos deseos de todos no existe tiempo material para encuadrarla dentro de las recientes disposiciones acordó suspenderla por este año, previo consentimiento de la autoridad eclesiástica.—Moreno.

La promesa a la bandera :: La coalición republicana socialista.

Zaragoza, 3
 Celebróse hoy el acto de la promesa de fidelidad a la bandera por los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción. Resultó brillante y tuvo lugar en el Parque de Buenavista, formando todas las tropas de la guarnición, a las órdenes del capitán general don Leopoldo Ruiz Trillo. Concurrieron al acto las autoridades civiles y militares, comisiones de todos los centros ciudadanos y numeroso público.
 —Reunidas las directivas de los sociedades afectas a la Unión General de Trabajadores, acordóse invitar al partido socialista a que retire los concejales de dicho partido en este Ayuntamiento, fundando tal determinación en la convivencia de los republicanos con los sindicalistas.
 La Agrupación Socialista ha celebrado asamblea, acordando la retirada de sus concejales. Considerábase posible la ruptura de la Coalición republicana socialista, luchando separadamente en las próximas elecciones a las Constituyentes.
 —En el barrio de Miralbuena estalló un depósito de fuegos artificiales propiedad del pirrotécnico Angel Sanz, sin desgracias, produciendo las explosiones alarma grande entre los vecinos de la barriada de Las Delicias. Al lugar del suceso acudieron el gobernador, alcalde, la benemérita, cuerpo de seguridad y vigilancia y numerosos vecinos.
 —En un campo del pueblo de Letux fueron hallados ocultos entre un montón de estiércol, en la finca propiedad de Domingo Cardo, un saco conteniendo valiosos objetos del culto, robados el día 31 del pasado enero de la iglesia del pueblo de Cucalón (Teruel).—Serrano Serrate.

La jornada legal en la recolección de cereales :: Conflicto obrero.

Valladolid, 3
 La delegación local y provincial del Consejo del Trabajo ha examinado los informes que remitieron las entidades patronales y obreras respecto a la duración de la jornada del trabajo en la recolección de cereales y a la cuantía de jornales de los obreros agrícolas. El consejo se ha declarado incompetente para señalar ni siquiera insinuar la cuantía de los jornales, y dice que mientras ni estén constituidos los jurados mixtos agrícolas, los jornales deben fijarse de mutuo acuerdo entre patronos y obreros o por las autoridades que les representen. No obstante la delegación interviene en los conflictos que se planteen y se sometan a su laudo. La delegación del Trabajo aceptaría que la jornada fuera de 14 horas diarias con un descanso efectivo de diez horas, siempre que no se opongan los preceptos legales.
 —En Medina del Campo se han declarado en huelga los obreros de uno y otro sexo, de las dos fábricas de sacos de yute. Piden aumento de jornales. Los huelguistas son 300 y se gestiona la solución del conflicto.—C.

El general Cabanellas :: Unos rateros intentan asaltar un convento El ministro de Comunicaciones :: La cordialidad entre Sevilla y Valencia.

Sevilla, 3
 Ante la noticia del supuesto nombramiento del general Cabanellas para la jefatura de los servicios militares de Marruecos, los periodistas le visitaron.
 Respecto a su probable sustituto, descartó la posibilidad que recayera el nombramiento en el general Gil Yuste, que hallase muy enfermo, suponiendo que se designaría a otro general prestigioso que cuenta con generales simpatías.
 —A las cuatro de la madrugada anterior, tres sujetos que se suponen rateros, intentaron saltar las tapias del convento de Madres Trinitarias. Un centinela que hallábase en el interior disparó repetidamente, huyendo los asaltantes, uno de los cuales refugióse en una alcantarilla, deteniéndose y pasando a disposición de la autoridad militar.
 —Ha llegado el gobernador de Valencia don José Centeno, que no se reintegrará al cargo, permaneciendo en Sevilla al objeto de organizar las huestes que siguen las inspiraciones de Alcalá Zamora y preparar la contienda electoral.
 —El sábado se espera aquí al ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, creyéndose que el viaje se relaciona con la conculción de la candidatura de izquierda republicana para las Constituyentes.
 —El alcalde de Valencia ha comunicado el propósito de los periodistas valencianos de costear la lápida de cerámica que rotulará con el nombre de aquella ciudad una calle de esta población.
 —Los periodistas sevillanos costearán otra lápida de cerámica trianera, para rotular con el nombre de Sevilla una calle de Valencia.
 —Con los periodistas valencianos llegará una comisión de concejales de aquel Ayuntamiento.
 —Los presos políticos han dirigido un memorial al capitán general pidiendo se les ponga en libertad.
 —Ante los rumores de una posible supresión de esta Capitanía general, diversas entidades

se han dirigido al Gobierno solicitando sea mantenida.—Sanmiguel.

La procesión del Corpus :: Dos desgracias y un robo.

El Ferrol, 3
 Como en años anteriores, mañana se verificará la procesión del Corpus, que revestirá gran solemnidad. Figurarán todas las asociaciones con banderas y estandartes. Dando ejemplo de patriotismo, el clero acordó que la primera bandera que figure en la procesión sea la tricolor nacional.
 —El mar ha arrastrado a la playa de San Jorge el cadáver de José Polo Díaz, que se encontraba recogiendo mariscos subido en una peña, lo arrebató una ola, sin que los compañeros pudieran auxiliarle.
 —Un automóvil de la línea de Las Puentes, que se dirigía a San Saturnio, atropelló al anciano Gregorio Couce, de 83 años, que iba conduciendo cabezas de ganado.
 Su muerte fué instantánea. El conductor realizó esfuerzos para evitar el accidente.
 —Unos ladrones asaltaron el chalet situado en Redes, propiedad de Benito Rojo, actualmente en Chile. Los ladrones, para penetrar en el chalet, prendieron fuego a la puerta de entrada.—Corresponsal.

Elecciones en Palma de Mallorca :: La Capitanía general

Palma, 3
 Hoy se han celebrado las elecciones parciales en los distritos quinto y sexto, en donde se rompieron las urnas en distintas secciones. Los colegios estuvieron anárquicos y la elección se verificó tranquila, aunque dos horas antes del escrutinio se presentaron unos grupos intentando cometer atropellos, impidiéndolo los guardias.
 En el distrito quinto salieron triunfantes tres republicanos federales y un regionalista. En el distrito sexto vencieron los republicanos del centro, dos regionalistas y un federal.
 En vista de estos resultados y de las elecciones del domingo, el Ayuntamiento quedará constituido en la siguiente forma: diecisiete federales, ocho socialistas, nueve republicanos centro (antes liberales), cinco regionalistas y dos conservadores.
 —Habiéndose acogido al retiro voluntario el capitán general don Enrique Marzo, ha cesado en el cargo, habiéndose encargado de la Capitanía, interinamente, el general Losada.
 El general Marzo pasará aquí una corta temporada para tomar aguas termales y luego irá a Madrid, donde fijará su residencia.—Vives.

Notas valencianas

Valencia, 3
 El general Riquelme regresará a Valencia el próximo viernes, por la noche, con motivo de la estancia en ésta del ministro de la Guerra, que llegará el domingo para tomar parte en el acto público organizado por el partido de la Unión Republicana. Por tal motivo se ha dispuesto que se monte una guardia al mando de un capitán, en el alojamiento del señor Azuza.
 —El presidente de la Diputación ha manifestado que dicha corporación no puede dar ocupación a más obreros, pues actualmente tiene en curso varias obras sin necesidad perentoria.
 El secretario de la Diputación don Francisco Monteón, ha pedido la jubilación.
 —Ha causado buen efecto que el Gobierno haya dejado sin efecto la prohibición de exportar arroz y patatas, como le habían pedido los elementos agrícolas.
 —La sesión reglamentaria que debía celebrarse esta tarde el Ayuntamiento, se ha aplazado hasta el viernes. El motivo obedece a que debían tratarse en ella asuntos del personal, que apasionan mucho y se espera que regrese el alcalde, que se halla en Madrid.
 —Ha sido disuelta la Junta provincial de Protección a la Infancia, en cuya sustitución se ha nombrado una comisión gestora provisional, que preside el gobernador.—Llorente.

Riña sangrienta. Alcalde herido de gravedad :: Otras noticias.

Zamora, 3
 En el pueblo de San Cristóbal de Entrevías, con motivo de celebrarse la festividad de la Trinidad funcionaban varios bailes. En uno de ellos protestando de que venían de otro que se celebraba en el Salón del Sindicato se negó la entrada a dos muchachas quienes se lo comunicaron a su hermano Gregorio González a quien también se le negó la entrada.
 Los jóvenes del salón se dividieron por esta causa, entablándose una lucha en la que resultó Gregorio con una herida de arma blanca en el hipocondrio izquierdo con salida del paquete intestinal, gravísimo.
 Las muchachas corrieron a su casa a dar aviso a su padre para que se enterara de lo que ocurría a su hermano Gregorio, y cuando aquél se disponía a salir de casa recibió un tiro de escopeta en la región precordial izquierda, muriendo en el acto.
 El suceso aparece bastante confuso, asegurándose que han sido detenidos Bernarino González y Teodoro y José Chiaro.
 —Dicen de Morales del Rey que desde el 14 de abril se hallan muy excitados los ánimos por las medidas adoptadas por algunos elementos que se repartieron los bienes comunales.
 Intervino el gobernador presentándose en el pueblo logrando calmar los ánimos, pero esta tarde se recibieron noticias de que el alcalde, don Santiago Castellón había sido asesinado, agregándose que el origen era el malestar reinante en el pueblo por la cuestión de los bienes comunales.
 La reserva del juzgado es impenetrable. Sólo se sabe que el citado alcalde recibió dos tiros de escopeta, uno en el fémur y otro en la espalda, de pronóstico grave.
 Como consecuencia de las gestiones judiciales, han ingresado en la cárcel dos obreros del campo.
 El ministerio de Hacienda ha cedido gratuitamente al Ayuntamiento de Zamora, las casas números 10, 12 y 14 situadas en la calle de las Damas y que pertenecieron al Patrimonio de doña Tomasa García de Bujandas, abandonadas hace muchísimos años.
 El alcalde se ha hecho hoy cargo de las llaves y en el lugar que ocupan se construyeron dos magníficos grupos escolares con cantina y parques con todos los adelantos modernos.
 El vecindario está muy satisfecho, pues estaba en continua pesadilla debido al estado de los inmuebles.
 —A las cuatro de la tarde llegó el capitán general de la región, don Rafael Fernández Villegas, revistando el regimiento de Toledo, visitando los cuarteles.
 —El abogado don Luis García González, en nombre del Ayuntamiento de Castrillo de la Aguarena, ha presentado una querrela al fiscal

de la República pidiendo se depuren supuestas graves irregularidades en la inversión de varias cantidades por los ayuntamientos de la Dictadura. — Veloz.

Hallazgo de explosivos en una iglesia

Bilbao, 3
 Al terminar a última hora de la tarde la función religiosa de las vísperas del Corpus en la iglesia de San Vicente, detrás de la puerta principal se encontró una caja de calzado que en lugar de botas tenía doce cartuchos de dinamita perfectamente tapados con unos cinco centímetros de mecha como la que se utiliza para disparar barrenos en las minas.
 A lenterarse los fieles de semejante hallazgo se alarmaron dando cuenta al párroco el cual con otros sacerdotes, seguidos de un centenar de fieles se trasladaron a la Comisaría de Vigilancia dando cuenta del hallazgo a la policía que se incautó de la caja.
 Como la mecha tiene unos doce metros de larga, perfectamente arrollada, sin tener en el extremo señal de haber sido quemada se supone que se trataba de un atentado.
 La policía acaba de detener a un tullido que pedía limosna a la puerta de la iglesia detrás de la cual ha sido hallada la caja de explosivos.
 La iglesia, que ha sido reconocida, se halla custodiada y los explosivos han sido llevados a la comisaría.
 La policía se ha puesto en movimiento para descubrir a los autores. — Navarro.

El Estatuto gallego

Vigo, 3
 Entraron hoy los siguientes trasatlánticos ingleses «Alcántara», de Buenos Aires y escalas, que desembarcó 347 pasajeros y zarpó para Southampton; y el alemán «Cap Polonio», de Buenos Aires, con 297 pasajeros, para Vigo siguió viaje con destino a Hamburgo.
 —Llegaron en el «Alcántara» los señores Siguencia y Suárez Picayo, que acuden a la asamblea de organismos gallegos para la discusión del estatuto regional en representación de los residentes en América.
 Esta asamblea por el Estatuto se celebrará mañana en La Coruña. — Ruiz.

Los candidatos socialistas para las Cortes :: Los ex reformistas.

Huelva, 3
 Los socialistas se reunieron en asamblea provincial, acordando en votación designar candidatos a diputados para las Constituyentes a don Ramón Peña, don Florencio Martínez Torna y don Agustín Marcos.
 La candidatura ha sido bien acogida.
 El partido republicano liberal democrata que formaba el antiguo partido reformista, celebrará el domingo asamblea para designar el comité provincial.
 —El arcipreste ha acordado que no salga mañana la procesión del Corpus, celebrándose el culto en el interior de la iglesia de San Pedro.—Giménez.

La huelga en la cuenca carbonífera de Asturias.

Oviedo, 3
 Los informes de las cuencas mineras no acusan mejora en el estado de la huelga. Con todo parece ser mayor el número de obreros que acuden al trabajo, pese a las coacciones, que dan lugar a serios percances.
 En Tablado de Mieres varios comunistas repartían manifiestos, cuando acudían al trabajo los mineros. Los afiliados al Sindicato Socialista trataron de impedirlo, ocasionándose un tumulto y sonando un disparo de escopeta que hirió en la cara y pecho a un repartidor.
 En la mina Curojas, del mismo término, varios individuos trataron de detener a los que acudían al trabajo. Estos sacaron pistolas, abriéndose paso a tiros, consiguiendo así llegar a la mina, donde entraron al trabajo.
 En Sama fué ayer el paro más completo que en el día anterior.
 Se ha reunido la asamblea del Sindicato Minero para examinar la norma de conducta y luego de amplísimo debate acordó acudir al trabajo siempre que las autoridades garanticen la libertad, pero sin que la benemérita se sitúe en los terrenos de las empresas.
 También celebró asamblea el Sindicato Único, acordando continuar el paro hasta conseguir las mejoras solicitadas.
 Por las cuencas mineras se reparten incesantemente manifiestos de uno y otro Sindicato incitando en unos a continuar trabajando y en otros a persistir en la huelga. Tan contradictorias indicaciones fomentan incansables discusiones que terminan algunas veces en forma tumultuosa.
 De momento no se advierten en el puerto de Gijón los efectos de la huelga, efectuándose la carga de los barcos sin demoras.
 Informes de las cuencas de Mieres afirman que en el grupo de la «Mariana», faltaron 200 obreros, no impidiendo esto realizar los trabajos con normalidad. En la «Baltasara» no se trabajó porque de acuerdo ambos bandos decidieron someter a referendun la vuelta al trabajo.
 Como autores de coacciones en el grupo de la «Nicolasa», fueron detenidos tres comunistas. Poco después organizó una manifestación que situó ante el Ayuntamiento de Mieres, pidiendo la libertad de los detenidos. Estos, luego de prestar declaración, se les libertó.
 —Esta madrugada Luis Pérez, de 19 años repartía manifiestos en Turón incitando a no entrar al trabajo, cuando sonó un disparo procedente de la parte alta del monte, hiriénolo.

El gobernador muéstrase optimista en cuanto al mantenimiento del orden. Siente no poder intervenir porque con olas peticiones se refieren principalmente un aumento de salarios y esto sólo podrá hacerse a costa del aumento del costo de los carbones, es preciso que el Gobierno modifique la tasa.—García.

Notas telegráficas

Santiago
 Los catédricos de Medicina obsequaron hoy con un banquete al nuevo decano don Antonio Noco, reinando gran entusiasmo.
 —Salieron para La Coruña representaciones de la Universidad, el Ayuntamiento, Sociedad Económica y demás entidades que discutirán el Estatuto gallego.
 —Reina inquietud por asegurarse que el regimiento de artillería destinado en la nueva organización a esta ciudad no vendrá aquí por ser de escasa capacidad el local que ha de dar cabida a la totalidad de las fuerzas. — Corresponsal.

Vigo

Hoy salieron al mar numerosos vapores pesqueros que se hallaban fondeados en la dársena a causa del paro marineru.
 La entrada de pescado en la Lonja comienza a normalizarse.
 Hoy se cotizó una cesta a 63 pesetas y 116 merluza en 1.827 pesetas. — Ruiz.

Burgos

Organizados por la Sociedad Filarmónica ha dado dos conciertos en el Teatro Principal la Orquesta Sinfónica de Madrid que dirige el maestro Arbós, los cuales constituyeron un gran éxito.
 —El tren rápido de Irún arrolló, en el paso a nivel de Arco de la Vieja al pastor José Conde, de 77 años, matándole.
 —Celebró sesión el Ayuntamiento acordando solicitar del gobierno la construcción de 71 escuelas que son necesarias en Burgos.
 —Mañana recorrerá las calles como los años anteriores, la procesión del Corpus. — Vargas.

Toledo

Hoy empezarán las fiestas del Corpus que durarán hasta el día 6. Integran el programa repartos de limosnas a los pobres y meriendas a los niños de las escuelas, música, fuegos artificiales y función de variedades. Mañana recorrerá el itinerario de costumbre la solemne procesión en que figura la valiosa custodia de Arfe. —González.

Almería

En el cuartel de infantería hicieron la promesa a la bandera 115 reclutas del cupo de instrucción y las cuotas, a presencia del general Vera Valdés. La ceremonia fué brevísima y los reclutas una vez concluida, desfilaron en columna de honor a los acordes del Himno de Riego.
 —Mejoran el comandante del batallón de Simancas, don Enrique Duarte y los oficiales heridos en el accidente automovilista de ayer. Al señor Duarte, conductor del coche, se le hizo una radiografía para conocer sus lesiones. —Albacete.

Santander

Después de una larga temporada de estar amarrados entraron en el dique para empezar a navegar los barcos «Alfonso Pérez» y «Emilia Pérez».
 —En el sorteo verificado en París para la eliminatoria del Torneo de fútbol de la Exposición Colonial correspondió al Racing jugar el primer partido con el Wolves de Londres, finalista de la Copa Inglesa.
 —Ha sido identificado el cadáver hallado en la playa de Somo que resultó ser el de Serafín Alcalá Martínez, de 27 años, vecino de Mallanero.—Toca.

Bilbao

En virtud de la orden circular de 30 de mayo, relacionada con la reorganización de los cuerpos de la primera región se ha organizado con las fuerzas del regimiento de Garelano número 43, el batallón de montaña número 4, que guamecerá Bilbao.
 Este batallón continuará con el historial del regimiento de Garelano.
 Las clases de primera y segunda categoría del segundo y tercer batallones, pasan a la plana mayor del nuevo batallón.
 —En la Diputación se reunieron las fuerzas vivas, tratando de la crisis del trabajo. Acordaron remitir telegramas al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda, exhortándoles a resolver la crisis del trabajo, acometiendo obras y promover ponerse al lado del Gobierno para todos los problemas que entraña la economía nacional.
 —El alcalde de Sestao estudia los conflictos de la fábrica de Aurrera y de la cantera de cemento Portland. Tiene impresiónes optimistas.
 —Prosigue la suscripción para los obreros parados. La Caja de Ahorros Vizcaína, solamente ha recaudado ya 82.075 pesetas.—Navarro.

Lérida

Esta tarde salió para Madrid, acompañado de su esposa, el gobernador civil dimisionario don José Puig de Aspre.
 Acudieron a la estación para despedirle, el alcalde don Salustiano Estadella; el presidente de la Audiencia, don José Samaniego; el comisario de la Generalidad, don Epifanio Belli; el ex senador, don José Estadella; los concejales señores Bergós, Vives, Ibars y Bellmunt; el secretario del Gobierno, don Angel Buceta, con el personal de aquella dependencia; el administrador de Rentas públicas, don Pablo Cases; el inspector de ferrocarriles señor Costa; los inspectores de Sanidad e Higiene Pecuaria, señores Freijanes y Castillo, respectivamente; los jefes del cuerpo de vigilancia, señores Muñoz y Sainz, y algunos de sus muchos amigos.
 —A las siete y media de esta tarde llegó el nuevo gobernador civil don Cayetano Freixa, dirigiéndose al Gobierno civil, donde le esperaban los jefes y oficiales de esta guarnición.
 El alcalde don Salustiano Estadella, el presidente de la Diputación don Epifanio Belli, el ex senador don José Estadella, los concejales señores Vives e Ibars, y algunas otras personalidades, fueron a Bellloch a esperar al gobernador señor Freixa.
 —Para asistir a las sesiones del Colegio Central del Secretariado local, que darán principio el día 11 del actual, han salido para Madrid los representantes del Colegio Oficial de Secretarios Interventores y Depositarios de esta provincia, don Ramón Francés, don Fausto Benet, don Jaime Guardia y don Pedro Miranda. — Moreno.

MARRUECOS

Notas tetuaníes
 Tetuán, 3
 Esta mañana salió la comisión musulmana que marcha a Madrid para hacer presente al Gobierno de la República su adhesión.
 Esta comisión, a la que se unirá en Madrid el notable musulmán Sid Abdesalam Bennuna, también entregará al presidente de la República una carta firmada por centenares de moros, en la que hacen peticiones al Gobierno.
 —Esta noche se celebrará en el teatro Español una función de homenaje al general Sanjurjo. A dicha función asistirá el Jefe de la zona.—Novelles.